

Los regantes que piden agua de calidad en el Vinalopó venden la suya a Danone

La multinacional reclama la declaración de agua mineral para el pozo de los regantes de Villena

15.05.2013 | 01:03

J. S. VALENCIA El Servicio Territorial de Energía de Alicante tramita de nuevo la calificación como "Agua mineral natural" la procedente del sondeo "Morrón IV" situado al pie de la sierra de Morrón en el término municipal de Villena.

La petición ha estado prácticamente paralizada desde 2010, año y medio después de que se conociera que el pozo elegido por "Aguas de Font Vella y Lanjarón", filial de Danone, es propiedad de la Comunidad de Regantes de Villena, que dirige el presidente de la Junta Central de Usuarios Vinalopó-L'Alacantí y Consorcio de Aguas de La Marina Baja, Andrés Martínez, y que los terrenos por los que se inter%só la multinacional inicialmente también son propiedad de la empresa familiar de Martínez.

El escándalo generado provocó la retirada momentánea del proyecto de la multinacional. Incluso la Generalitat Valenciana se mostró contraria a la cesión de caudales en la que se sustenta el proyecto. El acuerdo alcanzado por los regantes de Villena y D! none contemplaba la cesión de entre 0,2 y 0,7 hectómetros cúbicos-entre 200 y 700 millones de litros de agua-de la concesión que la comunidad de regantes de esta población tiene concedidos para regar.

El acuerdo haría que dejara de regar 200 hectáreas para generar el "ahorro" que se vendía a la embotelladora.

La Comunidad de Regantes de Villena, propietaria del sondeo, percibiría 240.000 euros al año, según desveló el propio Andrés Martínez.

El proyecto fue bien acogido en Villena, donde el ayuntamiento también recibiría un canon anual y donde se contratarían a unas 100 personas.

Sin embargo, el liderazgo de Martínez reivindicando el trasvase de agua del Júcar para paliar la "sobreexplotación" del acuífero del Vinalopó -la Junta Central de Usuarios llegó a convocar una multitudinaria manifestación contra el Gobierno cuando el Ministerio de Medio Ambiente decidió cambiar el lugar de la toma desde Cortes de Pallás a Cullera- jugó en contra del proyecto. Muchos regantes del Vinalopó y la Generalitat Valenciana entendieron que sus reivindicaciones quedaban deslegitimadas si alguien podía sacar provecho del esquilmo acuífero del Vinalopó.

Hace tan solo dos semanas, Andrés Martínez y la Junta volvían a reclamar al presidente de la Generalitat Alberto Fabra que la toma del trasvase vuelva a Cortes para recibir "agua de calidad" del Júcar, una calidad que todavía existe en algunos pozos del Vinalopó